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 DER ELTERNBEIRAT | SZÜLŐI TANÁCS 
 
 

Protokoll 
Sitzung des Elternbeirats der Deutsche Schule Budapest, 30.03.2022 

Uhrzeit: 19.00 – 21:00 Uhr    Ort: Aula 
Anwesende:   21 Elternbeiräte gemäß Anwesenheitsliste (sämtlich persönlich, darunter 5 
Vorstandsmitglieder), Frau Schmidt (Schulleitung), Herr Langen, Frau Forgách (Stiftung), Herr 
Bach (Lehrerbeirat) 
Protokollführer deutsch: Torsten Braner 
Protokollführerin ungarisch: Ágnes Szakolczai 
___________________________________________________________________________ 
 
TAGESORDNUNG 
 
1. Begrüßung und Eröffnung  
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Berichte der Schulgremien 

a) Bericht des Stiftungsrates 
b) Bericht der Schulleitung 
c) Bericht des Lehrerbeirats 
d) Bericht der SMV 

 
- Geschlossene Sitzung –  
  
4. Arbeitskreise 
5. Mandate Elternvertreter im Stiftungsrat 
6. Sommerfest 2022 
7. Sonstiges  

   
TAGESORDNUNGSPUNKT 1: BEGRÜßUNG UND ERÖFFNUNG 
 
Anne Vizi begrüßt die anwesenden Elternvertreter und die Gäste und eröffnet die Sitzung. 
Feststellung der Beschlussfähigkeit gemäß Punkt 6.1 der Geschäftsordnung. 
 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 2: GENEHMIGUNG DER TAGESORDNUNG 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
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TAGESORDNUNGSPUNKT 3: BERICHTE DER SCHULGREMIEN 
 

a) Bericht des Stiftungsrats 

 
Norbert Langen stellt laufende Projekte der Stiftung vor. Katalin Forgách stellt den in Umsetzung 
befindlichen Waldlehrpfad vor. Siehe gesonderte Präsentation. 
 
 

b) Bericht der Schulleitung  

 
Frau Schmidt berichtet über verschiedene Themenbereiche: 
 

- Bilanzierungs- und Entwicklungskonferenz BEK: Professionelle Organisation durch Herrn 
Strutz. Dank an alle Eltern, die teilgenommen haben. Es ist ein anschließender Workshop 
geplant, damit die Ergebnisse nicht im Sande verlaufen. 

- Deutsches Abitur: Wurde geschrieben und korrigiert. Die korrigierten Arbeiten wurden 
eingescannt an die Kultusministerkonferenz (KMK) zur Zweitkorrektur geschickt. 

- Das ungarische Abitur findet Anfang Mai schriftlich statt. 
- Das mündliche Abitur (deutsch und ungarisch) folgt im Juni. 
- Die Zentrale Klassenarbeit in Englisch der 10. Klasse wurde heute geschrieben. Der 

Termin wurde nicht durch einen schulinternen Fehler bedingt verschoben, sondern 
dadurch, dass eine andere Schule in der Region diese versehentlich einen Tag zu früh 
geschrieben hat. 

- Wettbewerbe beginnen dank der Entspannung der Coronalage wieder zu laufen. Sehr 
erfolgreiche Teilnahme – u.a. eine Schülerin, die in Ungarn den 1. Platz belegt hat und 
nun zur Endrunde nach Brüssel fährt. Herr Hömöstrei begleitet Schüler zu einem 
Wettbewerb nach Halle. 

- Die Deutsche Schule Budapest nimmt am Wunderbar-Festival in Budapest teil. In dessen 
Rahmen kommen interessierte Eltern zu Schnuppertagen der nullten sowie der ersten 
Klassen. 

- Frau Schmidt ruft die Elternschaft zur Nutzung des Schulmanagers auf, da bisweilen eine 
niedrige Lesequote festzustellen ist. Auch weist sie darauf hin, dass regelmäßig 
Neuigkeiten auf der Homepage der Schule zu lesen sind. 

 
c) Bericht des Lehrerbeirats 

Herr Bach teilt auf Nachfrage seitens Anne Vizi mit, dass er sich bei Frau Ullmann erkundigen 
werde, ob gewünscht ist, dass der EBR Verpflegung bei dem vom Lehrerbeirat organisierten 
Frühlingsflohmarkt organisiert. 
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d) Bericht der SMV 

Entfällt, da kein Vertreter der SMV anwesend ist. 
 
 
 
 

–  Abschluss des offenen Teils der Sitzung um 19:40 Uhr – 
 

–  Geschlossene Sitzung – 
 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 4: ARBEITSKREISE 
 
Jutta Riehle berichtet aus der Steuergruppe: Unter Leitung von Herrn Strutz wird weiter an der 
Schulentwicklung gearbeitet. Arbeitsaufträge zu bestimmten Themen/Bereichen werden an die 
Gremien gerichtet. Beispielsweise kümmert sich eine Themenarbeitsgruppe (TAG) darum, wie 
unsere Schule im MINT-Bereich steht. Auch für den Bereich Digitales findet momentan eine 
Bestandsaufnahme statt. 
Zum Thema „Respekt“ werden Eltern zur Mitarbeit gesucht.  
 
Stephan Schwarzbeck berichtet, dass sich die korház suli sehr über die Spende des Elternbeirats 
freut. Eine offizielle Übergabe der Spende wird im Rahmen des Sommerfests stattfinden. 
Momentan läuft ein Spendenmarathon für die korház suli, an dem auch unsere Schüler 
teilnehmen können. Nähere Informationen dazu folgen per Mail. 
Gerne werden noch weitere Eltern gesucht, die sich um die verschiedenen sozialen Projekte 
unserer Schule kümmern. 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 5: MANDATE ELTERNVERTRETER IM STIFTUNGSRAT 
 
Torsten Braner erläutert den Ablauf der im Elternbeirat im Mai durchzuführenden Wahl, 
aufgrund der wir als EBR den Gründern der Stiftung eine Empfehlung geben werden, welche drei 
Personen wir zur Bestellung in den Stiftungsrat der Deutsche Schule Budapest vorschlagen. 
 
Die Kandidatur steht jedem frei, der ein Kind an der DSB hat. Von den bisherigen drei Vertretern 
der Elternschaft haben Herr Langen und Frau Hefele Ihre Absicht bekundet, wieder kandidieren 
zu wollen, was der Vorstand des EBR begrüßt und unterstützt. 
 
Die Ausschreibungsunterlagen werden an alle Elternvertreter versandt, die bitte die 
Weiterleitung an alle Eltern ihrer Klassen sicherstellen. 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 6: SOMMERFEST 2022 
 
Termin: 18. Juni. 
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Wie in den Jahren vor Corona, werden die Klassenstufen das Fest gestalten.  
Ansprechpartner ist vorerst Robert Somogyi. Weitere Einzelheiten werden später 
bekanntgegeben. 
 
 
TAGESORDNUNGSPUNKT 7:  SONSTIGES 
 
Mittlere Reife 
 

- Ein Elternvertreter regt die Bildung einer Arbeitsgruppe zu dieser Thematik an, dessen 
Leitung er bereit ist zu übernehmen. 

- Es bestehen Unklarheiten bezüglich der Fächerwahl im Fall von Kindern, die die Mittlere 
Reife anstreben. Dadurch Frust bei Kindern und Eltern. 

- Die Elternvertreter sollen die Eltern ihrer Klassen bitten, sich an der Arbeitsgruppe zu 
beteiligen. 

- Die Schulleitung soll gebeten werden an die betroffenen Eltern zu schreiben, dass sie sich 
melden können, falls es Informationsbedarf geben sollte. 
 

Übergang Grundschule – Gymnasium 
 
- Es wird eine Einschätzung des Leistungsstandes der Kinder in der Grundschule 

stattfinden, eine frühzeitige Beurteilung durch die Lehrer hinsichtlich des 
Leistungsniveaus. 

- Es wird zwar keine Aufnahmeprüfung für das Gymnasium eingeführt, aber eine 
automatische Übernahme von der Grundschule in das Gymnasium wird auch nicht 
stattfinden. 

- In Problemfällen sollen Eltern möglichst frühzeitig kontaktiert werden, um festzustellen, 
ob für ihr Kind die Mittlere Reife oder ein Schulwechsel nicht besser ist. 

- Der Vorstand wird dieses Thema beim nächsten Jour Fixe mit Frau Schmidt besprechen, 
um insbesondere mehr Informationen darüber zu bekommen, wie der Ablauf des 
Übergangs zukünftig vorgesehen ist. 

 
Förderantrag 
 

- Vorstellung eines Förderantrags der von Frau Thalhammer geleiteten Musical-AG durch 
Torsten Braner. Beantragt ist die Bezuschussung der Buskosten zur Probenfahrt der 
Musical-AG sowie Band-AG in voller Höhe von bis zu 160.000,- Forint. 

- Feststellung der Beschlussfähigkeit: 21 von 58 Elternvertretern sind anwesend, 
Beschlussfähigkeit gemäß Punkt 6.1 der Geschäftsordnung ist daher gegeben. 

- Einstimmige Annahme des Antrags. 

 



 

5/5 

 

Zum Abschluss bitte Anne Vizi darum, bei der Kommunikation mit den Eltern der Klassen darauf 
zu achten, dass private Meinungen von der Rolle als Elternvertreter der Klasse getrennt werden. 
Sachverhalte sollen korrekt dargestellt werden, um Missverständnisse und Probleme mit 
anderen Schulgremien zu vermeiden. 
 
Anne Vizi bedankt sich bei den Elternvertretern für ihre Teilnahme an der Sitzung. Die nächste 
Sitzung wird voraussichtlich am Donnerstag, dem 12. Mai stattfinden. 
 
Sitzung geschlossen um 21:00 Uhr. 
 


